

Chile: Encuentro a orillas del Lago Neltume para decir ¡No a los Proyectos Hidroeléctricos!, Buenos Aires, Argentina, EcoPortal, 04 de marzo de 2008.

Consultado en:

http://www.ecoportat.net/Eco-Noticias/Chile_Encuentro_a_orillas_del_Lago_Neltume_para_decir_!No_a_los_Proyectos_Hidroelectricos!

Fecha de consulta: 03/10/2013.

Los Lof mapu de Lago Neltume y Choshuenco realizaron un encuentro el día sábado 16 de febrero en la comunidad Valeriano Cayicul. El objetivo del encuentro fue de dialogar y analizar la perjudicial intervención de las empresas Endesa, Colbun y Enel, que intentan en conjunto construir cuatro centrales en la comuna de Panguipulli.

Declaración Pública encuentro en Lago Neltume

Los Lof mapu de Lago Neltume y Choshuenco en la comuna de Panguipulli, a través de sus lonko José Catrilaf y Benigno Pichilef, realizaron un encuentro el día sábado 16 de febrero en la comunidad Valeriano Cayicul de estos lugares donde concurrieron más de 300 personas entre autoridades mapunches, dirigentes de diversas comunidades y organizaciones, profesionales, representante de Conadi, todo esto con el objeto de dialogar y analizar la perjudicial intervención de la empresas Endesa, Colbun y Enel, los que intentan en conjunto construir cuatro centrales en la comuna de Panguipulli, del total de siete centrales con la empresa de Noruega SN/Power.

Dentro del trabajo evaluativo realizado durante el día se pudo visualizar que estos son los sectores más intervenidos por estas empresas y lamentablemente mucha desinformación en la gente de las comunidades, ello genera confusión entre los hermanos, en donde las empresas hacen creer que el proyecto está aprobado y que no hay nada más que hacer, cuando en verdad es una primera etapa de estudio, y que dicho estudio tendría que ser revisado por la CONAMA, a fines del presente año 2008.

La empresa ha estado manipulando a la gente, valiéndose de la necesidad económicas personal y colectiva, ofreciéndoles (según la empresa) soluciones, como trabajos, aportes para mejorar infraestructuras arreglos de caminos, viviendas, los temas de Salud y Educación en los colegios, dinero en efectivo, las empresas han obtenido información de asuntos interno de cada una de las comunidades y diversas informaciones socioeconómicas de las familias, además de crear desconfianzas, se hacen reuniones privadas con grupos minoritarios, con la asistencia de algún dirigente de la comunidad, sin tomar en cuenta la opinión de la mayoría. Ofrecen como medida de reparación y mitigación con la relocalización de las familias que se verían afectadas.

Impacto en el territorio.

Cambio drástico e irreversible del ecosistema, desmejorando y poniendo en riesgo la vida de las futuras generaciones, perdiéndose la belleza y recursos naturales existentes únicos en el mundo y la economía de subsistencia de las familias del lugar, mientras que las empresas se llevarían para siempre grandes ganancias a costa del deterioro de un pueblo y de estos valiosos e irrecuperables recursos, intentan inundar lugares sagrados, habría negativo impacto sociocultural por la entrada cercana a 4.000 trabajadores afuerinos que llegarían fomentando el alcoholismo, la drogadicción, el nacimiento de niños huérfanos, delincuencia en general, deterioro de la cultura y espiritualidad por la relocalización de las familias.

Por lo manifestado anteriormente se resuelve:

Contribuir al mejoramiento de la información y la coordinación entre mapunche y no mapunche, asumiendo las causas justas del pueblo mapuche en general, no conversar ni negociar con las empresas. Plantear esta amenaza como riesgo de vida y terrorismo hidroeléctrico de las empresas, potenciar al territorio como una reserva de la vida. Plantear una propuesta de desarrollo verdadero para las comunidades. Hacer un llamado a los jóvenes que tengan un rol más protagónico y tomen conciencia de los riesgos que traen estos megaproyectos para el futuro del pueblo mapunche y de la humanidad.

Por último las autoridades mapuches de este territorio históricos, no nos dejaremos vender al extranjero, aunque la justicia chilena no este a nuestro favor, desarrollaremos una fuerte resistencia organizacional para impedir todo tipo de saqueo, ya que si dejamos entrar a las centrales hoy día, mañana vendrán por el robo de todos nuestras riquezas, del mismo modo como pretendían robarnos la sangre por el proyecto Genadio el que fue atentamente interrumpido por el Parlamento mapuche de Koz koz.